

# **Familia e interculturalidad. Importancia cultural de la familia en la sociedad actual**

**Dionisio Borobio**  
*Universidad Pontificia  
Salamanca*

## **1. Introducción**

El tema que me corresponde desarrollar tiene el carácter de un planteamiento general, que sirva de marco y a la vez de introducción en la amplia y específica temática a estudiar por cada uno de los intervinientes.

Mi objetivo es recordar la relación fundamental que se da entre familia y cultura, y a la vez señalar los fenómenos actuales que están provocando una nueva cultura familiar, entre los que destaca de modo llamativo el del encuentro de familias de diversas culturas, que conduce a afrontar la cuestión de la multiculturalidad e interculturalidad, como reto que afecta a la sociedad entera, y de modo especial a las mismas familias. Desde esa constatación trataremos de ver cuál debería ser la estrategia de las instituciones del Estado y de la Iglesia en el tema «interculturalidad», y cuáles tendrían que ser las actitudes de los individuos y los grupos o comunidades concretas, en orden a una promoción de la interculturalidad familiar.

## **2. Relación cultura-familia**

Recordemos, en primer lugar, y de modo adaptado a nuestro tema, cuál es la relación familia-cultura, sin olvidar la complejidad que conlleva una clara definición de los dos términos de rela-